

Sintonia 

No más duplicados

Por falta de espacio, nos limitamos la semana pasada a reseñar, la fiesta de San Antonio Abad sin añadir como precisaba, el debido comentario.

Sin ganas de inmiscuirnos en una cuestión que en nada nos afecta y que es y debe seguir siendo totalmente privativa de sus autores o protagonistas, si que en nombre de la ciudad y en su propio beneficio e interés debemos declarar, como declaramos, que nunca fiesta alguna celebróse en dos partes, ya que el prestigio de una jornada no puede tolerar ni admitir la competencia de otra que, a deshora, ha de revestir forzosamente los fáciles caracteres de cualquier sucedáneo.

Bien está que para los efectos jurídicos o burocráticos exista la conveniencia de ciertos duplicados. Modernamente se llega ya incluso y con facilidad al sextuplicado, por lo que hoy, el simple bisado nos deja totalmente indiferentes. Pero eso de presumir que una fiesta de la popularidad y raigambre como la de San Antonio obtenga el desfavor de su propio duplicado, nos parece francamente poco serio y totalmente reñido con el prestigio que siempre obtuvo dicha jornada.

Posiblemente que los autores de esta dualidad nos dirán que sus motivos existen para así haber obrado. Todas las ideas nos parecen dignas si las dicta la buena voluntad y proceden de conciencias honradas.

Lo que sí y solamente queremos subrayar con estas líneas es que el deber de todos consiste en sacrificarse por el bien común y por el éxito de una jornada que, como todas las patronímicas, no admite otro signo que no sea el de la más completa y verdadera hermandad.

Ómnibus

San Feliu de Guixols 2 de Febrero de 1956 Núm. 419 Año IX



Almendros en flor, tema romántico

por L. d'Andraitx

Si, a pesar del calificativo que merecerá el tema, quiero hablar de los almendros; de los almendros en flor.

Por cualquier camino, por todo atajo, al poco de salir de la ciudad, se encuentra la antorcha de un almendro. También, campos enteros. Las copas están repletas de flores. De lejos, asemejan un blanco incienso que no se atreve del todo al vuelo; oración pura y humilde. De cerca, domina el olor, las manchitas rojas de los pedúnculos de la corola y los rizos de oro de los estambres.

Y en el corazón, un ansia infinita de acariciar las flores, sin osar, sin atreverse.

No faltan los almendros en nuestras tierras, pero yo quisiera más, muchos más, con la pródigo abundancia de los cerezos en el Imperio del Sol Naciente. Y poder hacer como los japoneses con su árbol predilecto. O como hacían, que ya no sé si murió la tradición. Cuando las ramas ya casi se doblan al rosa blanco de los pétalos, el emperador concedía un día de fiesta en todo el territorio nacional. ¡Un día entero para salir al aire, de caminata, con una flor por bandera!

Quiero al almendro. Es hermoso, cuando brota nieve de sus ramas negras. Es bella su flor, bella la profusión con qué aparece, bello el contraste con el desnudo invierno; magnífico, su heraldo de primavera. Retorno.

Retorno. Quizá sea este símbolo de ciclo, de vuelta, la esencia romántica del tema. Retorno de lo que fué ya una vez, nostalgia cierto.

Lo romántico se inspiró siempre en la nostalgia del pasado. Y, como norma, no es aconsejable. Pero, ¿cuándo apareció el romanticismo?

Hubo historiadores que colocaron el romanticismo en los primeros años del siglo XIX, solo, como rey de su época. Y aun así, no habría para qué censurarle como se ha hecho. ¿Qué época le precedía?

Pero nuestro Vicens Vives, muy acertadamente, supo demostrar que el romanticismo apareció como contrapeso al positivismo y que ambas formas de pensar se desarrollaron paralelamente.

¿A qué pues tanta censura? A qué tantas páginas, condenando el movimiento romántico en la literatura, en la música, en todas las artes y en las ciencias?

¡Quizá, porque sepan a jarabe, los sentimentalismos!

¿Y a qué sobrán las pólvoras del dios Marte, las elucubraciones de Minerva, el «bece-

rrillo de oro» de nuestros días?

Casi prefiero beber jarabe. No, a diario; fuera también peligroso. Pero, cuando uno se sienta el corazón como un simple y preciso mecanismo, ahoga su voz por el pensamiento frío, cuando se note la mano inerte, sin tensiones para pedir, sin caridades que ofrecer, los pies remisos, la canción ausente, siempre le será sano el trepar por las montañas, corretear por los campos; el acercarse a lo romántico. ¡Id, entonces, por unas flores de almendro, con una canción de Schubert en los labios, y en el alma, una rima de Becquer!



“Peter” ha muerto

Se trataba de un famoso perro que durante la segunda guerra mundial realizó verdaderas proezas al servicio de los Estados Unidos en los frentes asiáticos. Por tal motivo se le otorgó una condecoración por el gobierno de aquel país, y era considerado como uno de los tantos héroes en aquella contienda.

Ahora ha muerto en Barcelona, en la residencia del conde de Sert, presidente de la Liga de Protección de Animales y Plantas, y ha sido enterrado en el jardín de la misma residencia. El notable escultor Clará ha sido encargado por el propio conde de esculpir el cuerpo del can para entregarlo al gobierno de los E. E. U. U.

Hasta aquí la información de prensa. Pero de ella se deduce una lección que deberíamos tener presente, cuando de animales domésticos se trata. Muchas veces la abnegación y fidelidad de esos animales amigos del hombre hace palidecer a la de que son capaces algunos de nuestros congéneres. Su instinto suple notablemente su carencia de racionalidad, y a veces sus servicios son de tanta trascendencia para el hombre que bien se merecen una distinción honorífica como la que se le ha concedido al desaparecido perro «Peter».

Unamos nuestro aplauso a muchos que recibirá el Presidente de la Liga de Protección de Animales y Plantas barcelonesa por las atenciones que ha prestado al heroico can en sus últimos días, y por la gentil idea de perpetuar su recuerdo mediante la reproducción en efígie de su noble cuerpo.

Xavier

“Tambores en el río”

de José Vallverdú

Nuevamente nos da motivo J. Vallverdú con su nuevo libro «Tambores en el río» de hablar elogiosamente de su labor literaria en el género tan sugestivo y ameno como es la novela de aventuras. Género por demás atrayente para multitud de escritores jóvenes, pero en el cual pocos han sobresalido lo suficiente para lograr los laureles de la fama en la posteridad.

Ya con «Las cinco vidas del Nereo», galardonado con el «Premio Mossen Chusep», se situó Vallverdú en un lugar destacado entre los contemporáneos cultivadores de la novela de acción. Su estilo, carente de truculencias y pseudo detectivismos, tan abundantes en las llamadas novelas para la juventud, contiene siempre un auténtico fondo humano y se ilumina en todo momento por el reflejo de una espiritualidad ejemplar, impregnada en sus heroicos personajes, y se orienta hacia un fin educativo, a la par que extraordinariamente ameno. Sus héroes no brillan con el resplandor estridente y falso de una palabrería hueca y altisonante. Actúan como seres normales y sus reacciones ante las variadas vicisitudes de su luchar contra la adversidad son simples y consecuentes, como corresponde a creaciones extraídas de la propia realidad.

De ahí el interés creciente que despiertan en el lector a medida que va adentrándose en los pormenores de sus azares y va acompañándoles en sus éxitos y sus fracasos.

Así, también, sus tipos representativos de los bajos instintos, de las pasiones y los vicios actúan impelidos por sus maléficas fuerzas, sin exageraciones gratuitamente impuestas. El ambiente en que se mueven unos y otros contribuye así-

mismo a realzar su idiosincrasia y su modo de obrar. Personajes y ambiente, en suma se complementan tan ajustadamente que se actualizan en la mente del lector de una manera viva y perdurable.

«Tambores en el río» es la odisea de unos ingenieros exploradores en las inhóspitas y salvajes regiones del Africa oriental. Van en busca de información y posibilidades para construir una presa en los abruptos saltos del curso superior del río Demba. Este atraviesa una zona peligrosísima en la selva virgen, donde las fieras y unas tribus primitivas constituyen una constante amenaza para el hombre blanco que en ellas penetra.

Para que su misión no sea tan difícil los dos hombres van acompañados de un nativo, Guba, que ha recibido estudios en un colegio de la capital de la colonia y cuya alma recibió las primeras luces de la religión de un misionero a quien asistió en los últimos instantes de su trágica muerte, acaecida en un asalto al poblado por una tribu enemiga.

Este indígena, doblado de sangre salvaje y alma cristiana, es el centro y el motivo de las duras andanzas del grupo explorador. Repudiado por su padre, rey de los «nyori», y el fanatismo atávico de su propio hermano, promueve una cruenta lucha en aquellas tierras, donde todo, naturaleza y humanidad, están expresadas en sus términos más brutales y primarios. La contienda milenaria entre la civilización y la barbarie tiene en «Tambores en el río» su más fiel retrato. A través de numerosos incidentes, descritos con sobria maestría, se desarrolla el choque entre el atavismo sanguinario y la despiadada codicia, por una parte, y el afán de redención y la nobleza de fines, por otra,

PASO A LA JUVENTUD

Axioma genuino de todos los tiempos es la invocación que pone título a estas líneas. Y, es natural, por cuanto la juventud, salvo la experiencia, posee el ímpetu y empuje que los mayores, sin darnos cuenta, vamos día a día dejando en los recodos del camino.

La juventud es, dicho en otras palabras, la natural sucesión de todas las empresas y ambiciones. Son los llamados a ocupar nuestro puesto, por cuanto la ciudad sigue y seguirá siendo, con todos sus problemas e inquietudes, luego que a nosotros la tierra nos haya despedido.

Por eso hoy nos alegra poder dar a usted, lector, la noticia de que ANCORA, y en su Redacción, han ingresado nuevos refuerzos. Algunos elementos —pocos todavía— de nuestra juventud han comprendido que a nosotros algún día, más pronto o más lejano, ha de tocarnos, que

Finalmente triunfan, como es de esperar, las fuerzas del bien y se abre un camino de esperanza ante aquellas gentes cegadas hasta entonces por la ignorancia criminal y la barbarie.

La trama del libro y su perfecta ligazón confieren a «Tambores en el río» la categoría de novela ejemplar dentro de los cánones a que deben estar sujetos los libros destinados a la juventud. Así debe haberlo considerado la «Editorial Seix y Barnal» cuando ha incorporado esta nueva creación de Vallverdú en su reputada colección de novelas de aventuras, y en cuya lista figuraba ya anteriormente otro título, «La flor del olvido», firmado por E. P. David, seudónimo detrás del cual se esconde la pluma de este mismo autor que hoy comentamos.

Auguramos una vez más a nuestro querido compañero la consecución del éxito que se merece con su nueva obra, y le instamos a que prosiga en su brillante labor literaria en bien del arte de las letras y la formación educativa de la juventud.

duda no cabe, el relevo. Y aunque esta idea a muchos quizás podría entristecerles, a nosotros nos llena de satisfacción el constatar que otros continuarán nuestra labor, captados por el ejemplo de nuestro esfuerzo y predicamento. Mayor premio nadie más podía darnoslo que esa juventud, valiente y decidida, que hoy se une al carrusel de nuestras viejas y antañonas querencias e ilusiones.

Jóvenes fuimos, como ellos, el día que empezamos nuestras lides en la prensa. Nuestra juventud pasó ya, pero otra se dispone a transitar y prolongar el camino que nuestros pasos abrieron. Bienvenidos seais a esta nuestra casa y en la que, antes de entrar, sabíais que era ya la vuestra. Muchos desengaños sabed que os esperan. Ni es oro todo lo que en el mundo reluce, ni toméis como amistad la mucha hipocresía que os dará su sonrisa en vuestros éxitos. Cabeza en alto y corazón limpio. He ahí en pocas palabras lo que ha de ser vuestra consigna y divisa. Servid siempre a la ciudad con el amor y tesón que nosotros hemos puesto en su defensa. Amad siempre la verdad en todas las cosas, ya que solo en ella radica la hidalguía y el pundonor. Sed humildes aun combatiendo las jactancias de la torpeza. Que nunca cunda en vosotros la desesperación, ni desertéis del camino elegido, por el solo hecho de que, quien debe, no preste oído a vuestras palabras y desestime vuestros consejos. Pensad que al escribir para vuestros días estáis dando, sin daros cuenta los elementos que en su día la historia va a precisar para la crítica. Vosotros, cumpliendo en todo momento con vuestro deber es posible que la historia os deje en recuerdo algún espacio. En cambio no podrán nunca esperar lo mismo aquellos que, engraidos por su poder o posición, no merezcan otra cosa que su desdén y repudio.

He ahí, a vuela pluma, y con el afecto sincero de toda nuestra Redacción, la bienvenida que en ANCORA os da su

Xavier

Director

El tiempo nuestro amigo

Porque nosotros los plumíferos de esta ciudad somos sus amigos, él lo es nuestro. Y si no, ¿quién habla del buen tiempo sino Ancora? El ve que sabemos prestarle la atención que se merece y nos corresponde con iguales atenciones. ¡Qué día, señores, qué día nos regaló el tiempo, en la festividad de nuestro patrono San Francisco de Sales! Y si uno se encuentra como en la mañana del domingo pasado, que era dicha festividad, jugando a golf en miniatura en los jardines donde nos encontrábamos los plumíferos, entonces miel sobre hojuelas.

Invierno, ¿dónde estás? ¿No nos llegarás en el mes de Junio para hacernos una trastada? ¿O aguardarás a que todo esté florido y hermoso para luego matarlo todo con una helada? Porque la verdad, tanta amabilidad nos confunde. Y sinceramente aunque hablemos siempre en favor tuyo, no podemos dejar de sentar que también tienes tus rarezas y esto nos escama. En fin, de momento vaya nuestro agradecimiento por la brillante jornada que nos ofreciste. Y hasta otro año, si Dios quiere.

Duplicidad de patronos y demás

Hoy se parten en dos las festividades festejando a un santo patrón, con la facilidad con que un rayo partiría un árbol.

A lo menos en nuestra ciudad.

En otra manifestación también de carácter público, dos partes rivalizaban en sus demostraciones comerciales. Dos partes también contendientes, litigan en cerrar o tener abierto el comercio en domingo.

¿Será una ley natural? Porque, claro, perpetuar equivale a duplicidad, y a lo mejor nos aburriríamos en la localidad si todo marchara al unísono. Vengan, señores, más dobles. Y así,

Nota de la Comisaría Local de Excavaciones Arqueológicas

Durante los últimos días se han efectuado importantes trabajos en la *Cova d'en Daina*, famosa galería cubierta situada en Romanyá de la Selva.

Hacia tiempo que tanto el Excmo. Dr. Luis Pericot García como el Ilmo. Sr. Comisario Provincial, don Miguel Oliva y esta Comisaría Local deseaban llevar a cabo laboriosos trabajos de estudio y delicadas operaciones de restauración en esta galería, una de las más importantes de toda la cultura pirenaica. Concedida recientemente la autorización oportuna por el Excmo. Sr. Comisario General don Julio Martínez Santa-Olalla procedióse seguidamente a llevarla a la práctica. Hasta el momento presente, la labor realizada es la siguiente: Levantamiento de la planta; quitar toda la tierra interior, con lo cual se ha podido comprobar que las losas tienen una altura superior a los dos metros, lo que da a la galería un aspecto de grandiosidad de que carecía hasta ahora; dibujar el alzado de las paredes como requieren los estudios modernos, y levantar 28 piedras del crómlech, lo que da al conjunto un aspecto único.

Realizada esta primera parte de la labor, giró visita de inspección al dolmen el Ilmo. Sr. Comisario Provincial, don Miguel Oliva quien mostróse vivamente impresionado ante el aspecto que el conjunto ofrecía y aconsejó la suspensión de las obras a fin de recabar de la Excmo. Diputación Provincial, que tanto cariño viene prestando a todas las manifestaciones culturales que en ámbito de la provincia toda se manifiestan, la ayuda económica oportuna para dejar esta galería, no como había sido la idea primera, sino efectuando unos nuevos trabajos de restauración que el aspecto actual del conjunto ahora aconsejaban.

Esta Comisaría Local espera que los deseos del Ilmo. Sr. Comisario Provincial se vean totalmente realizados y confía que en un plazo breve la *Cova d'en Daina* ocupe un primer plano dentro de la arqueología provincial.

Las obras llevadas a cabo ya, han podido realizarse gracias a la importante ayuda recibida del Magfco. Ayuntamiento de esta ciudad, que viene prestando a esta Comisaría cuanto precisa para la realización de su cometido. Colaboraron igualmente el Ayuntamiento de Santa Cristina de Aro, el Sr. Cura Párroco de Romanyá, el conservador del dolmen Sr. Ramón Metjé don José M.^a Cama y diversos compañeros. A todos quiere esta Comisaría hacer llegar su agradecimiento por su desinteresada y valiosa colaboración.

cuando se haga la historia de nosotros se podrá decir «Historia de dos ciudades.»

Atracadores de vía estrecha

— Va, deprisa, el dinero del cajón! Así se expresaba un embozado, pistola en mano aunque mejor pareciera un juguete de teria, a la dueña de uno de nuestros comercios, un día de la semana pasada, a la hora del cierre de la noche.

— Pero hombre, — contestaba la buena mujer — quítese la careta que todavía no hemos llegado a Carna-

val.

— Le digo que el dinero del cajón!

— No sea terco, por Dios. No le digo que no hemos llegado a Carnaval y que estas bromas todavía no surten efecto. Va quítese la careta y déjeme en paz!

La cuestión fué, porque el espacio es corto, que el atracador de vía estrecha tuvo que poner pies en polvorosa porque otra mujer, que no creía en aquella mascarada, puso sobre aviso a alguien de por allí cerca.

NOBLE RASGO

Dolores Masferrer Morell era, hasta hace unos días, una venerable anciana que como todos los de la ciudad, ayudaba a formar, ni más ni menos, el número de los sumandos de los que formamos el censo de la población.

Pero he ahí que por mérito de una gallarda y notable acción, Dolores Masferrer se distingue de entre todos y sabe hacerse merecedora de que su nombre pase a ocupar lugar distinguido en estas columnas.

Un brazalete de oro, de bastante valor, puesto que se trata de unos miles de pesetas, es el objeto que ella se encontró en la calle. Y su primera intención, fué la de saber quien podría ser el propietario del objeto perdido. Un pregón dando cuenta de la pérdida la entera de ello, y a continuación se personó en la casa para restituir el brazalete al dueño que resultó ser la distinguida familia señores Sibils-Ensesa. El objeto de referencia no solamente poseía su valor intrínseco, sino también otro valor, no menos apreciable, de carácter familiar.

Tan digno gesto era merecedor de otro semejante y aparte la recompensa que se otorgó a Dolores Masferrer, se la afirmó que allí en aquella casa continuaba pendiente el sentimiento de gratitud para la anciana a partir de entonces, gratitud de la que podría usar siempre que llegara el caso.

Y nosotros, le hemos ofrecido el espacio de este lugar, humilde, pero que sabe pregonar con toda la fuerza de nuestra simpatía, el noble rasgo de esta valiosa restitución.

Reunión de la Comisión Permanente



SESION
27 - I - 56

Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación relación de cuentas semanales por un total de 64,857'30 ptas.

Seguidamente los Sres. concurrentes quedan enterados de la Circular de la Dirección General de Ganadería sobre condiciones de los Mercados y ferias de ganado y animales domésticos para poder ser autorizados, y de que han sido aprobados los trabajos de formación de los Nuevos Catastros de la Riqueza Rústica de este término municipal, por la Dirección general del ramo.

Sobre la recomendación del Técnico de Señales marítimas de este puerto, de que se procure en este tiempo del año, podar los árboles del Paseo del mar, de forma que las copas de los mismos no obstruyan la visibilidad de las luces de enfilamiento, se acuerda dar las oportunas órdenes en tal sentido, al encargado de dicha operación.

Asimismo se autoriza a la Sra. Vila, Viuda de Saura de Calle Sto. Domingo 17 para que pueda abrir cata y zanja, para empalme de nueva tubería de gas.

Vista la solicitud de D. Juan Pijoan Coll, en que pide permiso para instalar como en años anteriores su Churrería en el Paseo, se acuerda acceder a lo solicitado, debiendo colocarse en el sector reservado a dicha clase de establecimientos, y por la época y tiempo acordado, o sea de Mayo a fin de Septiembre.

Resolviendo lo que pendía sobre la mesa de los propietarios de Circos Amorós - Silvestrini, se acuerda permitir que se instale el Circo en el mismo lugar de los anteriores años.

Dada lectura a la instancia que elevan varios vecinos de la Calle Algabira pidiendo la instalación de alumbrado en cierto sector de dicha calle, por unanimidad se acuerda pase a estudio, junto con las que penden de solución desde hace tiempo, pues si bien la Corporación municipal propuso en su día instalar una determinada cantidad de focos y nuevas luces, el proyecto, no obstante haberse aprobado no ha podido llevarse a la práctica por haber manifestado la Cía. de Electricidad que dificultades técnicas debidas al estado de la red y de sus instalaciones, no permitan las nuevas instalaciones.

A continuación se acuerda pase a estudio de la C. M. I. de Hacienda la nueva solicitud de la propietaria de la casa núm. 24 de la Calle Eras, en la que pide una subvención por las importantes obras que ha practicado en la construcción del alcantarillado para la expulsión de las aguas residuales de su casa.

Dada cuenta de la que elevan los Sres. hijos de la recientemente fallecida D.^a Mercedes de Barraquer y Garrigosa, pidiendo la devolución de un depósito de valores, consignado en la Caja municipal con fecha 23 de marzo de 1929 para responder del cumplimiento de una cláusula fideicomisaria testamentaria, que en la actualidad ha sido sobradamente superada, se acuerda estudiar los antecedentes del caso y acceder a lo solicitado de comprobarse la certeza de los hechos expuestos en la instancia de los recurrentes.

Leída la comunicación recibida del Sr. Delegado Comarcal Sindical por la que solicita se consideren nulas y sin valor comunicaciones y escritos que se reciban en el Ayuntamiento suscritas por personas que se atribuyan representación sindical, sinó van con el papel oficial de la entidad, o avaladas por su Jefe o Delegado auténtico; por tal motivo, el Sr. Alcalde manifiesta que se había visto obligado a suspender el acuerdo recaído en la pasada sesión sobre la petición de D. José Basart Ros, que

DIETARIO

se atribuía la representación del Gremio de Barberos y Peluqueros de esta ciudad, acordándose además, como se pedía.

Acto seguido se da lectura a dos solicitudes firmadas ambas por gran número de comerciantes y Dependientes de Comercio, de la localidad, ambas contradictorias, pues en una de ellas se pide el traslado del Mercado dominical a un día distinto y en la otra se oponen a dicha pretensión por los perjuicios que se causarían a las familias obreras, y en verano a los turistas nacionales y excursionistas acostumbrados a encontrar los domingos, los comercios abiertos donde poder surtir-se de los comestibles que precisan; teniendo en cuenta que en el escrito de los partidarios de cambiar el día del Mercado dominical, por tratarse de asunto tan importante y que afecta a totalidad de la población, su transcendencia obliga a ser tratado por los Gremios respectivos, en el mismo se atribuyen representaciones sin que ni figure siquiera el Jefe del Gremio correspondiente, por lo que cae dentro de la sanción inhibitoria propuesta por la Jefatura Sindical Comarcal objeto del anterior acuerdo, habiéndose demostrado que efectivamente quienes resultarían perjudicadas serían las familias obreras y modestas que aprovechan los domingos para adquirir lo preciso para la semana, teniendo además noticias oficiales de que los mismos peticionarios solicitarían hacer una excepción durante los meses de verano lo que llevaría a un confusio-nismo y a una desorientación lamentables, por unanimidad se acuerda desestimar dicha solicitud, dejando el Mercado del domingo en las mismas condiciones que establece el R. Decreto de su creación en 1926.

Procedentes de la Comisión de Fomento son apro-

bados los siguientes permisos para obras:

A Doña Fermina Cassa Bonet, para construir un almacén de corcho y valla de cerramiento en Calles de Aden e Iris.

A Doña Rosario García Loscertales para modificar interior de su establecimiento y cambio aberturas en fachada de su casa de Calle Avenida General Mola 44; y A Empresa «GODO Y TRIAS» para ampliar su fábrica de esta ciudad.

Seguidamente es aprobado el expediente de las Cuentas de Valores independientes y Auxiliares del Presupuesto que rinde el Depositario de Fondos D. José Bordás Samada, con referencia a las entradas y salidas de la mencionada cuenta durante el año 1. 955

A continuación se acuerda aumentar, a partir del año 1.957, la asignación del Conserje de los Lavaderos públicos, en 600 pts. anuales, y para que el año corriente se le conceda una gratificación por trabajos de igual cantidad con cargo al Cap. 6 Art. 1.º Con. 18, Par. 191 del Estado de gastos del Presupuesto ordinario vigente.

El Sr. Presidente da cuenta de las gestiones hechas sobre la posible utilización de un Teatro para los aficionados a dicho arte, pudiendo dar la agradable noticia de que es casi seguro que dentro de dos meses podrá disponerse de local amplio y a propósito.

Asi mismo y previa unas explicaciones del mismo Sr. Alcalde, se acuerda autorizarle para que gestione la colaboración de varias personalidades locales que organicen los cuatro festivales de Música, Arte, Literatura y Deporte, con que conmemorar el Homenaje al periodista Sr. Agulló durante el próximo verano.

Agua de MALAVELLA
Representante SEBASTIAN MESTRES

ficción y realidad

Representación Teatral

En el local del Centro Parroquial Catequístico, y a cargo de la Agrupación Teatral de Acción Católica de nuestra ciudad, se representó el pasado domingo la comedia en tres actos, de J. Villanova, «Jo seré el seu gendre».

La obra, de gran teatralidad es generosa en situaciones cómicas y chistes de buena ley. Ello, y la buena creación que los intérpretes hicieron de sus respectivos personajes, hizo que en muchos pasajes de la comedia los espectadores hicieran patente su satisfacción.

Como fin de velada, se representó el sainete «Pum, pum, pum, tots morts».

Felicitemos a todos los componentes de la Agrupación y en especial a su dinámico Director, Sr. José Mas Dalmau, exhortándoles a que prosigan ofreciéndonos nuevas muestras de su talento artístico.

cartelera

Delegación Sindical Comarcal AVISO

Se hace público para conocimiento de todos los Artesanos establecidos en esta localidad, que en esta Delegación Sindical Comarcal, serán ampliamente informados de las normas a seguir para solicitar la «MARCA DE GARANTIA» que establece el Decreto de 2 de Octubre de 1954 por el que se protege la producción artesana y se impide que, bajo tal concepto, puedan venderse en el mercado interior como exterior, objetos que no salgan de los talleres dirigidos por maestros calificados profesionalmente de artesanos a la vez que se garanticen los legítimos intereses del consumidor.

San Feliu de Guixols, 24 de enero de 1956.
EL DELEGADO SINDICAL COMARCAL.

Toma de posesión

El día 12 del ppsdo. enero se posesionó de su cargo de Jefe de Línea, el Teniente de la Guardia Civil Dn. José Iranzo Roig, procedente de la Academia General Militar. Le deseamos toda clase de aciertos en este su primer desempeño militar.

MOVIMIENTO DEMOCRATICO

Nacimientos. - Félix Fernández Burgí.

Defunciones. - Victoria Mallorquí Pujol; Mercedes Batlle Rosell; Adoración Ruiz Sánchez; Salvador Sagols Ribot; Gloria Comes Guillem; Antonio Berná Martínez; M^a del Rosario Palmada Sánchez - Ramadé; Francisco Tarines Brases; Teresa Bota Gispert; Dolores Formatger Bech; Josefa Riera Crous.

Matrimonios. - Manuel Aguilar Cortes con Rosa Vicens Vila.

Lo que no se pierde

Durante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana un guante por M^a Asunción Martí y un monedero negro, con calderilla, por José Codina.

Turno FARMACEUTICO

Domingo, día 5, prestará servicio la Farmacia Ruscallada.

Obito

El martes, día 24, falleció a la edad de 87 años Josefa Riera Crous, madre política de nuestro buen amigo, Isidro Roca. Nuestra más sincera condolencia.

GARAJE CENTRAL

Barbería **BASART**

San Francisco de Sales, patrón de la Buena Prensa, fué solemnizado, en la fiesta a él dedicada, por los periodistas de nuestra ciudad, en forma variada y muy felizmente.

Santa Misa. - Comenzaron los actos con la asistencia en grupo de los componentes de la Asociación de la Prensa a la Santa Misa, en la Parroquial de San Feliu, tras de lo cual fué servido un desayuno en el Hotel Yola.

Campeonato de Golf. - El numeroso grupo de los redactores y colaboradores de Prensa guixolenses dió comienzo a continuación el campeonato relámpago de Golf Miniatura, en el que se disputaba una preciosa copa, cedida por la Asociación. Los catorce participantes lucharon con juvenil ardor por la conquista del trofeo, y las incidencias del juego, en sus catorce diferentes entradas fueron seguidas con vivo apasionamiento y en un clima de fervor casi olímpico. En las primeras tiradas destacóse de modo arrebatador J. V. A., seguido cerca por Gracer, Blanch y Figueras, pero poco a poco este último y Xavier fueron, tras una actuación de gran regularidad, ganando ventaja hasta quedar iguales a puntos frente a la última manga, que fué ganada con toda limpieza y seguridad por Xavier, el cual obtuvo así la codiciada copa y el título de «hombre de los nervios de acero».

Recepción en el Ayuntamiento. - A la una aproximadamente fueron recibidos los plumíferos en el Ayuntamiento, donde el Sr. Alcalde y el Primer Teniente Sr. Puig departieron con ellos, y les ofrecieron en nombre de la Corporación una copa de vino español, Seguidamente el Sr. Alcalde celebró Conferencia de Prensa y correspondió a las preguntas de los informadores sobre diversos puntos de vital interés para la ciudad. Adelantó los proyectos para obras en la ciudad, todos ellos del más grande interés y sobre viviendas protegidas, así como respecto a la puesta a punto del local para Biblioteca Municipal y Casa de Cultura de la Ciudad. Esbozó seguidamente los propósitos de la corporación respecto al proyectado homenaje a Fernando Agulló, la aportación del Consistorio y la esquematización actual del programa de fiestas, en sus cuatro grandes manifestaciones, etc. etc.. Los informadores salieron de las Casas Consistoriales muy complacidos de la visita a las mismas, y de la cordialidad que había reinado en todo momento durante la recepción.

Almuerzo. - A las tres aproximadamente dió comienzo en el Hotel Yola el almuerzo de fraternidad que organiza anualmente ANCORA, y al que asistieron todos sus redactores con sus respectivas esposas. La comida transcurrió entre la mayor animación y al término de la misma se leyeron por parte de los asistentes trabajos alusivos a la festividad y glosas diversas.

Seguidamente celebróse una conferencia de los redactores de «ANCORA» y se tomaron acuerdos encaminados al mejoramiento del semanario y para la mayor eficacia del servicio informativo del mismo.

A media tarde terminaron los actos organizados por la Asociación de la Prensa para honrar a su Santo Patrono, y que este año alcanzaron su más exacta y plena significación, por la variedad de actos celebrados y el éxito de los mismos. De los acuerdos tomados en la sesión de redacción se irá dando cumplida cuenta en estas páginas.

U.

A. M. C. O. Transportes Reunidos

MATERIALES PARA Paquetería - Encargos
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS & :

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Vea el último modelo
de motocicleta

RIEJU

4 tiempos, 175 c. c., 4 velocidades

Venta al contado y plazos
hasta 18 meses de crédito
Representante:

Isidro Roca Carreras

San Juan, 13

SAN FELIU DE GUIXOLS

Nueva Carpintería y
Ebanistería.

Pedro Costa Figueras

Garrofers, 77

San Feliu de Guixols

Precios Económicos
Sirvase consultarme

Fernando FEBRER

PINTURA DECORATIVA E
INDUSTRIAL

Economía y perfección en los
trabajos.

Pida presupuesto sin compromiso
Algabira, 98 Encargos: Tel. 285
SAN FELIU DE GUIXOLS

Félix Remus Rodá

Algabira, 95 - TELEFONO 126

Instalaciones de:

ELECTRICIDAD
CALEFACCIÓN
RADIO
SANEAMIENTO

Hostal de La Gavina

Novedades GRAU

Rutlla, 19 - Teléfono 226

Orden

De acuerdo con la Delegación Comarcal de Sindicatos, se hace público para general conocimiento y su más exacto cumplimiento que el próximo viernes, día 3 de febrero, con motivo de celebrarse el XVII Aniversario de la Liberación de la Ciudad, será considerado festivo con recuperación a los efectos laborales, debiendo por tanto, permanecer cerrados todos los comercios y dependencias de la localidad.

San Feliu de Guixols, 30
de enero de 1956.

El Alcalde.

El C. de F. Guixols y sus jugadores

Creemos ha llegado el momento de dedicar algunas líneas al fútbol local y como es lógico a la plantilla actual de jugadores. La verdad es que por disposición federativa, nuestro club decano se ha visto obligado a recurrir a la cantera local y como «A falta de pan, buenas son tortas», ahora todos encontraremos a nuestros jugadores «tenómenos» y antes lo hubiesen sido, si en nuestra ciudad, el Club, hubiese dedicado mejor atención a los juveniles. Es hora de que despertemos y nos demos cuenta de que hay que empezar desde abajo y subir hasta la cumbre, para que ésta sea sólida y nos den sus frutos. En los

días de fútbol juvenil, son muy pocos los aficionados que acudimos al Campo Municipal de Deportes, para que además de nuestra ayuda económica demos aliento a los futuros jugadores del mañana. Es mejor criticar los defectos de aquel u otro jugador. Creemos sinceramente que debemos empezar primeramente para apoyar el fútbol «pequeño» para que estos se curtan en las líderes futbolísticas y al cumplir los 18 años, puedan pasar a nuestro primer equipo y dar un excelente rendimiento. Actualmente nuestro cuadro cuenta con la mayoría de jugadores locales, cosa que hacía muchos años no estábamos acostumbrados. Es cierto que se

nos fueron, los Terrades, López, Pallarés, etc. etc. pero ya tenemos los Sala, Bardera, Buxó, Bosch, Solé, Prats, etc.etc. y a éstos debemos prontamente para el bien del fútbol local, poder añadir muchos más y completar la plantilla a base de nuestra cantera, que si antaño fué rica, también lo debe ser ahora. Algunos jugadores actuales no tendrán la clase de muchos otros de importación, pero el entusiasmo y el tesón que ponen a cada partido para adjudicarse los dos puntos, tiene que ser lógicamente mayor. En fin, que estamos convencidos, que apoyando al fútbol local y empezando por juveniles y aficionados, llegaremos a que nuestra ciudad tenga un buen equipo y siempre a base de nuestra «cantera».

Faut.

MONT-FERRANT

...mi viejo amigo

AVISO

Los titulares de los Establecimientos que tomaron parte en el AGUINALDO DEL COMERCIO deben pasar por la Gestoría Administrativa «ATLANTIDA» durante las horas de oficina por un asunto de interés.

Se vende máquina esmerilar tapones dos plazas, a mano - usada

Razón: José Janó

Carretera de Gerona, n.º 112

SAN FELIU DE GUIXOLS

Una instalación de
ELECTRICIDAD - LAMPISTERIA
CALEFACCION etc.

tanto pequeña como muy importante debe estar
bien calculada y realizada.
Esta garantía se la ofrece:

JUAN PUIG

Verdaguer 13

Telefs. 161 y 283

SAN FELIU DE GUIXOLS

PASTELERIA

La Vienesa

Aguas carbónicas

La Mascota

STILO

PINTURA - DECORACION
A.Guimerá, 6

Hotel "LES NOIES"

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para BARCELONA

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA Cerveza
DAMM

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACIÓN

La entonces llamada «locura exótica» del fútbol

Protestas de los médicos porque los jugadores se resfriarían

Un pintoresco artículo de «Rienzi» en el «ABC» de octubre de 1908

Casualmente ha caído en nuestras manos un ejemplar del diario «ABC» del 4 de octubre de 1908, en el que aparece el siguiente artículo, que reproducimos para regocijo de nuestros lectores.

De Valencia hemos saltado a Barcelona para ver el partido entre los rivales: el Barcelona y el Español. Entre los aficionados catalanes existe verdadera expectación, y los nombres de Peris, Gibert, Brú, Ameczazurra, Comamala y otros son pronunciados con verdadera veneración en las tertulias. Barcelona es seguramente la ciudad, en esta primera década de siglo, en la que el movimiento deportivo alcanza mayor intensidad de todo el país. Especialmente el «foot-ball» hace furor, y se calcula que mañana presenciarán el partido de tres a cuatro mil personas y que la multitud rugirá de entusiasmo en las rampas. Incluso hay diarios que dedican cerca de media columna a la información de los deportes, y el «Mundo Deportivo», semanario de los «sports», parece ser que se va a publicar dos veces a la semana, con dos hojas.

No puede ocultarse, tristemente, que en cambio existen otros periódicos donde se ataca abiertamente el movimiento deportivo, llamándole «locura exótica», y los caricaturistas se ensañan con un rejuego de mal gusto entre los pantalones cortos que en invierno llevan los jugadores y el frío reinante. En el «Diario de Barcelona» hemos leído una furiosa catilinaria de un médico metiéndose con los jugadores que van tan desnudos, y alegando que sus familias no deberían consentir ese desafío a toda clase de enfermedades, mucho menos en ésta época, en que el «trancazo» tiene en cama a una buena parte de la población barcelonesa. Hemos sabido, también, que se dispone a rebatir este artículo, en una conferencia pública, el distinguido «sportman» suizo Mr. Gamper, que es uno de los socios fundadores del Club Barcelona y uno de sus más entusiastas

sostenedores y en la que intentará probar que los hombres no se enfrían por llevar las piernas al aire, si desarrollan un movimiento continuo que les sirva de reacción física. Por todo esto, nosotros confiamos que el deporte se abrirá paso.

Claro que ahora estamos empezando. Pero dentro de cincuenta años, allá por el año 50, ya veremos. Los jugadores, que ahora viajan en tercera y abonándose los gastos de viaje, lo harán seguramente en «segunda», recibirán una pequeña gratificación para el desplazamiento, y los clubs les pagarán las botas y los uniformes, así como también los balones de juego, que ahora ya cuestan la friolera de doce pesetas cada uno.

Nosotros, sinceramente, esperamos que el fútbol cuajará en España y que para mediados de siglo los campos estarán vallados y habrá agua corriente en ellos. ¡Un campo para seis mil personas sentadas! ¡Qué hermosura! Pues esto hay que tener esperanzas de verlo convertido en realidad allá por el año 50. Lo malo será si algunos buenos jugadores se empeñan en cobrar del fútbol. Gamper apunta también este peligro. Bueno. Después de todo, si los grandes «ases» de la citada época se ganan buenamente, jugando, cincuenta o sesenta duros al mes y pueden sostener a sus familias, la cosa no sería deshonrosa.

Sí, sí. Esto está en marcha. Y el deporte avanza victoriosamente. El partido del pasado domingo lo arbitró el joven Registrador de la Propiedad, de Masnou, y como garantía para el domingo se ha pedido al Señor Secretario del Excelentísimo Gobernador Civil, que es un gran «sportman», que nada y todo, que se encargue de arbitrar el Barcelona-Español. Existe el propósito de regalarle una corbata de fular por ello.

Si el Sr. Director del periódico me da un poquito de sitio, todo depende de que no haya muchas escuelas, el miércoles o jueves les contaré a ustedes quien ha ganado de los dos.



GRAN LICOR
ESTOMACAL
BONET

DEPORTIVAS
Actuación Internacinal de la
Selección Española de Fútbol

La selección nacional española ha jugado un total de 111 partidos internacionales, hasta la fecha; subdivididos en 103 el equipo A., y 8 el equipo B. El palmarés es el siguiente:

	PJ.	G.	E.	P.	GF.	GC.
Alemania	4	1	2	1	6	6
Argentina	2	0	0	2	0	2
Austria	3	2	0	1	7	6
Bélgica	6	2	2	2	10	9
Brasil	2	1	0	1	4	7
Bulgaria	1	1	0	0	13	0
Checoslovaquia	3	1	0	2	1	3
Chile	2	2	0	0	4	1
Dinamarca	1	1	0	0	4	7
Francia	9	7	0	2	31	6
Estados Unidos	1	1	0	0	3	1
Holanda	1	1	0	0	3	1
Hungría	2	2	0	0	5	2
Inglaterra.	5	2	1	2	8	15
Irlanda	8	4	2	2	22	9
Italia	14	3	5	6	11	23
Méjico	1	1	0	0	7	1
Portugal	20	13	6	1	59	23
Suecia	4	1	2	1	5	6
Suiza	7	6	1	0	21	8
Turquía	4	1	2	1	6	4
Uruguay	1	0	1	0	2	2
Yugoeslavia	2	1	1	0	3	2
Total	103	54	25	24	232	137
para el equipo A., y						
Alemania B.	1	0	0	1	2	5
Egipto	1	1	0	0	5	1
Francia B.	2	2	0	0	5	1
Grecia	1	1	0	0	7	1
Luxemburgo	1	1	0	0	2	0
Portugal A.	1	1	0	0	2	0
Portugal B.	1	1	0	0	5	2
Total	8	7	0	1	28	10
para el equipo B.						

Como puede observarse, el balance, es nefamente favorable a nuestra selección. El promedio general de partidos, ganados, en el conjunto de los dos equipos, es de 2'44, y el de goles, de 1'768.

A consecuencia de tales resultados, el fútbol hispano goza de una consideración estimada en el ambiente deportivo mundial, y si bien en estos últimos tiempos, los encuentros celebrados no han sido resueltos muy favorablemente, es de creer que las nuevas promociones de deportistas habrán de contribuir a que no desmerezca nuestro pallarés.

En un próximo número publicaremos la relación de los jugadores que han representado a España en más ocasiones.

El Director General de Prensa, en S'Agaró

El próximo pasado lunes, día 30, a las dos de la tarde, invitados por el señor Ensesa, llegaron a S'Agaró los Profesores y alumnos de la Escuela Oficial de Periodismo de Barcelona. Fueron recibidos a su llegada por el director general de Prensa, don Juan Aparicio López, por el delegado de Información y Turismo, doctor don Demetrio Ramos, por el director de Radio Nacional, don Claudio Colomer y por el director del Hostal de la Gavina, don Salvador Palmada, por indisposición del señor Ensesa.

Lástima que el día no correspondió a la gentileza de la invitación ni al honor de la visita. El cielo cubierto no permitió que los visitantes pudiesen apreciar con toda su belleza, el bello paraje de S'Agaró, que recorrieron detenidamente a su llegada.

Después del almuerzo, se celebró un «café de redacción», animado por distintos parlamentos. Abrió el acto, el director general de Prensa. Seguidamente hicieron uso de la palabra diversos profesores y alumnos de la Escuela de Periodismo. Don Claudio Colomer glosó con acierto, la abnegada tarea del Profesorado de la Escuela.

ANCORA desplazó a uno de sus redactores a S'Agaró, para saludar a don Juan Aparicio e ilustres acompañantes. Atención que fue cordialmente agradecida.

«Ancora» expuso al director general de Prensa, el propósito de nuestra ciudad de celebrar un homenaje a Fernando Agulló, durante el próximo verano. Y en prenda de su propósito de asistencia, nos entregó unas líneas de adhesión.

«Mi adhesión más ferviente al homenaje a Fernando Agulló Vidal, el Bautista de la Costa Brava. S'Agaró a 30 de enero. Juan Aparicio López».

ANCORA

NIADA DEL OTRO JUEVES

Nunca el fútbol fué objeto de atención por parte del que estas líneas escribe. Si alguna gracia ha tratado de encontrarle alguna vez, quizá para ponerse algo a tono con el desorbitado entusiasmo de una mayoría que llega a ser aplastante, este mismo entusiasmo, llevado en estos tiempos a una idolatría obstinada, se ha cuidado de barrer cualquier deferencia que el escrito pudiera otorgar a dicho deporte.

Y no obstante, hace unos días que una revista deportiva publicaba en su portada una fotografía que no podía ser indiferente a ningún aficionado al fútbol, tanto por lo que tenía de simpática como aleccionadora. Dos jugadores de mucho renombre se daban un fuerte e inconfundible abrazo de camaradería confirmando así, a los miles de espectadores que los presenciaban, que a pesar de defender cada uno de ellos, en aquellos momentos, unos colores distintos, el efecto que antes los había unido en un mismo club seguía siendo inalterable. Y para más seguridad de esta dignidad deportiva, parece que en el transcurso del encuentro uno de estos dos jugadores llegó por tres o cuatro veces casi a batir, sin titubeos y con maestría, la portería del club de sus amores que era contra el cual le correspondía jugar. No logró su empeño, porque el guardameta no lo permitió, quien después de frustrar el intento de su compañero, en una de estas veces le hizo un ademán tan cordial pero significativo a la vez, que podía adivinarse: «lo siento, pero cada cual estamos defendiendo nuestros respectivos colores.»

Quizá este abrazo deportivo que se comenta no tenga más importancia que la de ser otra fotografía a añadir a las muchas que a diario se publican en los periódicos y revistas. Sin embargo, este abrazo recuerda a otra demostración de afecto que se da en otro deporte, uno de los más sinceros y nobles. Al apretón de manos que en el «tenis» se dan vencedores y vencidos al final de la contienda. Pero con la diferencia de que mientras este apretón de manos lleva en sí toda la cortesía debida entre unos y otros, velando incluso la desventaja del vencido, al apretón de manos de los capitanes de equipo que precede siempre a los partidos de fútbol, la mayoría de las veces le sigue toda una sarta de discrepancias, zancadillas, improperios y demás marrullerías.

No. No puede dejarse pasar por alto la significación de aquel abrazo. Debía de haberse presenciado con una reverencia absoluta, hasta de pie y con el más absoluto silencio. Con una sumisión indudable al noble deporte, al deporte que se sigue con el máximo respeto representado con el silencio con el cual se sigue el peloteo de los torneos de «tenis». No con este clamoreo o vocerío que la mayoría de las veces puede escucharse a respetables distancias de los campos de fútbol,

Un abrazo simbólico

Quizá sea andarse por las ramas el sentar estas comparaciones de un inexperto en la materia que se trata. Pero aquel abrazo deportivo debería prodigarse muchas veces, siempre con la sinceridad y afecto con los cuales se lo dieron aquellos dos jugadores antes compañeros de club y ahora contricantes, pero nobles. ¿No se disiparía con ello, este ambiente de servilismo que unos están obligados a cumplir y los demás lo están exigiendo constantemente? **Abecé**

COMO QUEDA EL BALON

En la segunda jornada Torneo Consolación «COPA PRESIDENTE», han dejado de jugarse dos encuentros: Cros Badalona-Manlleu y Guixols - Vilafranca. El primero por la casi segura retirada del Cros, y el segundo, por haber solicitado el Vilafranca su aplazamiento, cuyos motivos convencieron a la directiva de nuestro Club decano.

Referente al que tenía de disputar el club de Badalona, muy lamentable el que a primeras de cambio, ya se produzcan defeciones, que evidencias a las claras a una organización que se aguanta por los pelos. Por lo que a nuestro equipo se refiere, solo nos duele habernos quedado sin encuentro futbolístico en una tarde primaveral, como pocas se dan en el mes de enero. Y como que la cosa no da más de sí, dejemos paso a

EL TORNEO EN MARCHA

Resultados

Cros Bad — Manlleu (no jug.)
1 Cassá — Samboyano 3
2 Sta. Eulalia — Mercantil 1
Guixols — Vilafranca (aplaz.)
5 Igualada — Calella 2
4 T. Agut — San Celoni 1

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Igualada	2	2	0	0	9	3	4
T. Agut	2	1	1	0	5	2	3
Vilafranca	1	1	0	0	3	0	2
Samboyano	1	1	0	0	3	1	2
Guixols	1	1	0	0	2	1	2
Mercantil	2	1	0	1	7	2	2
Sta. Eulalia	2	1	0	1	2	4	2
Manlleu	1	0	1	0	1	1	1
San Celoni	2	0	0	2	2	8	0
Calella	2	0	0	2	3	7	0
Cassá	2	0	0	2	1	9	0
Cros Bad.	0	0	0	0	0	0	0

Próximo Domingo

Cassá — Sta. Eulalia
Mercantil — **Guixols**
Vilafranca — Igualada
Calella — T. Agut
San Celoni — Cros Bad.
Samboyano — Manlleu